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–¿En qué se basa fundamentalmente
el apostolado del Opus Dei?

–Creo que en la amistad y en un
auténtico cariño... –dice María Luisa,
profesora universitaria–. Me ha
pasado en muchas ocasiones
empezar a hablar con algunas



universitarias y te encuentras que lo
que tienen es un problema de
confusionismo terrible. A mí me
indignan cuando se habla de las
generaciones jóvenes. ¡Pero si no les
ha dado tiempo a hacer muchas
tonterías! ¡Las tonterías las hemos
hecho los mayores! Pienso que
tenemos que recordar cómo éramos
nosotros cuando no teníamos nada
que conservar y todo por hacer... Y la
experiencia que tengo es que cuando
te ven que vives con autenticidad y
les explicas las razones de tu actitud,
te aceptan siempre.

–¿No resulta difícil vivir en su
posición la virtud de la pobreza?

–Pasa lo mismo que con otras
virtudes. Hay que vivirla de cara a
Dios y es muy personal. A mí nadie
me ha dicho que tenga que aportar
una cantidad determinada al mes,
porque eso dependerá
exclusivamente de mi generosidad.



Por supuesto, la pobreza la tienes
que vivir tú, no tu marido ni tus
hijos. Para una persona será
prescindir de un perfume o de una
marca de cigarrillos, o de la
merienda, o de los vestidos de
modisto. Cada uno conoce sus puntos
débiles y, como todo, creo que es un
problema de no escurrir el bulto. La
pobreza del Opus Dei está hecha de
muchas cosas pequeñas y de muchas
cosas que cuestan.

–¿Y no se puede desvirtuar la
vocación en un momento dado?

–Bueno... depende de la exigencia,
claro, porque desde luego la libertad
es terrible. Éste es un examen que se
tiene que hacer cada uno. Pero creo
que resulta muy difícil aburguesarse
dentro del Opus Dei, por los medios
de formación, que te van recordando
tu entrega y tu amor a Dios
constantemente... Además existe una
dirección espiritual muy personal,



donde te van ayudando y exigiendo.
Esto te hace estar al día. Además el
OpusDei es una familia y sientes el
cariño de la gente que te rodea... si
pasas una temporada difícil, sabes
que cuentas siempre con la oración y
el cariño de todos. Y desde luego, la
situación de una persona
aburguesada es insostenible. Se
marcharía sola, porque además la
puerta está completamente abierta
para salir. Cuando llevas unos
cuantos años encuentras que tienes
todo el cariño, la comprensión y la
ayuda, pero que todo depende de ti.
Yo diría que el espíritu del Opus Dei
es terriblementeexigente y
terriblemente libre. A mí lo que más
me impresiona es que estoy aquí
porque me da la gana y soy
responsable de mis actos.

–¿Y evolucionará con los años ese
espíritu del Opus Dei?



–Cambiarán las personas –concluye
María Luisa–, pero el espíritu seguirá
siendo el mismo, porque es la
doctrina de la Iglesia, el querer de
Dios y los medios tradicionales de
piedad. Esto no puede cambiar. Yo
me río, porque pienso que muchas
cosas que vivo perteneciendo al Opus
Dei las he aprendido de mi abuela.
No defiendo la doctrina del Opus Dei,
sino la doctrina de la Iglesia. Y hay
una serie de temas que no cambiarán
nunca, coma puede ser el tema del
matrimonio. Yo di una serie de
charlas a universitarias y lo
entendían perfectamente.
Comentaban que era muy duro, y
estoy de acuerdo. El matrimonio es
un camino de santidad y esto es
exactamente igual para unos que
para otros.
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